



Communiqué de la Fondation Maréchal de Lattre

droit de réponse

au message de Monsieur Sébastien LECORNU,
ministre des Armées, et de Madame Patricia MIRALLES,
secrétaire d'Etat aux Anciens Combattants et à la Mémoire

La Fondation Maréchal de Lattre s'élève contre les omissions du message du Ministre et de la Secrétaire d'Etat dans leur communiqué conjoint pour les commémorations du 8 mai 2023.

Le communiqué cite la 2^{ème} DB du général Leclerc, la Normandie, la libération de Paris et de Strasbourg mais ignore l'armée de Lattre, le débarquement de Provence, la libération de Toulon et de Marseille, Strasbourg sauvée en janvier 1945 de l'attaque allemande ou encore la libération de Colmar.

Le communiqué ignore que la Première Armée Française a parcouru 1 500 Km de la Méditerranée à l'Autriche en 8 mois et 23 jours, qu'elle a libéré le tiers du territoire métropolitain, envahi 80 000 Km² du Reich allemand, anéanti deux armées allemandes et fait 300 000 prisonniers.

Le communiqué ignore l'*amalgame*, c'est-à-dire l'intégration dans la Première Armée Française des Résistants, *ma plus belle victoire*, disait le général de Lattre, faisant ainsi de la Première Armée Française l'armée de la Nation toute entière.

Le communiqué ignore que la Première Armée Française a pris une part active à la victoire finale du 8 mai 1945 aux côtés des armées américaines et britanniques. Il ignore que ces victoires ont permis au général de Lattre de signer au nom de la France, à Berlin, à la demande du général de Gaulle, l'acte de capitulation de l'Allemagne nazie (et non l'armistice), comme elles ont permis à la France d'obtenir un siège permanent au conseil de sécurité de l'ONU.

Ne pas citer le général de Lattre et la Première Armée Française, ni la signature de la France à Berlin, est une atteinte à l'Histoire et à la mémoire de ces hommes et femmes qui ont combattu pour que vive notre pays dans la liberté retrouvée.
